

Dr. Gerhard Feige
Bischof von Magdeburg



Kath. Pfarrei St. Mauritius und St. Elisabeth, Halle
Mauerstraße 12
06110 Halle (Saale)

Magdeburg, 23.02.2023

Liebe Mitglieder des Pfarrgemeinderats und des Kirchenvorstands in der Pfarrei St. Mauritius und St. Elisabeth, Halle,
lieber Herr Propst Hentschel,
liebe Schwestern und Brüder im pastoralen Dienst und in der Pfarrei,

wir alle spüren seit längerem die Veränderungen in unserer Kirche und wissen neben anderen Herausforderungen unserer Zeit um fehlende Priester, Diakone sowie Gemeindereferentinnen und Gemeindereferenten.

Wie Ihnen bekannt ist, wirkt sich dies künftig auch auf Ihre Pfarrei aus: Propst Hentschel wird Ende August die Leitung der Pfarrei abgeben und Halle verlassen. Seit einiger Zeit bereiten Sie sich auf diese Situation vor, und wahrscheinlich hatten manche die Hoffnung, dass ihm wieder ein leitender Pfarrer nachfolgen wird. Dies ist leider nicht der Fall.

Auch in der Pfarrei St. Mauritius und St. Elisabeth, Halle wird zukünftig ein ehrenamtliches Leitungsteam die Verantwortung für die Seelsorge übernehmen müssen.

Diese pastorale und kirchenrechtliche Möglichkeit haben wir für unser Bistum entwickelt, und in elf Pfarreien kommt sie bereits zum Tragen. Weitere Pfarreien befinden sich ebenfalls auf diesem Weg.

Zu einem Leitungsteam gehört verbindlich ein Priester als sogenannter Geistlicher Moderator, so dass auch weiterhin in der Pfarrei die Sakramente gefeiert und gespendet werden können. Dieser wird allerdings nicht mehr die Rolle eines leitenden Pfarrers haben und auch nicht Vorsitzender des Kirchenvorstands sein. Für die Aufgabe als Geistlichen Moderator in Ihrer Pfarrei ist Pfarrer Magnus Koschig vorgesehen, der diese veränderte Funktion künftig in zwei Hallenser Pfarreien gleichzeitig wahrnehmen wird und damit nur zeitweise in Ihrer Pfarrei aktiv sein kann.

Das künftige Leitungsteam wird eng mit Pfarrgemeinderat und Kirchenvorstand sowie den Hauptamtlichen in der Seelsorge der Pastoralregion Halle-Merseburg zusammenarbeiten. Dies kann nur gelingen, wenn es durch viele Pfarreimitglieder unterstützt wird: tatkräftig und im begleitenden Gebet.

Ich bitte Sie, in den kommenden Monaten die notwendigen Veränderungsschritte zu gestalten.

Das Ordinariat wird Sie am 19. März konkret informieren und darüber hinaus bei der Gestaltung dieses Weges unterstützen.

Liebe Schwestern und Brüder, mir ist bewusst, dass diese Entwicklungen zuallererst als neue Belastungen wahrgenommen werden. Doch Gott selbst hat uns in diese Zeit gestellt, und im Vertrauen auf seinen Beistand werden wir geeignete Wege finden, auch unter den sich ändernden Verhältnissen seinem Auftrag gerecht zu werden.

Als Bischof traue ich Ihnen und allen Gläubigen der Pfarrei St. Mauritius und St. Elisabeth zu, den christlichen Glauben im Hier und Heute lebendig zu halten und die Kirche auf das Morgen kreativ und Geist-geleitet vorzubereiten.

Ich danke Ihnen herzlich für Ihr bisheriges Engagement und bitte Sie, mit Zuversicht und Kreativität die neu entstehenden Situationen zu gestalten.

Im Gebet begleite ich Ihren täglichen Einsatz für unseren christlichen Auftrag und erbitte dafür den besonderen Segen Gottes: für Sie persönlich und für alle uns anvertrauten Menschen.

Mit herzlichen Grüßen



Dr. Gerhard Feige
Bischof